

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

AMLO INCUMPLIÓ SUS COMPROMISOS: DORANTES

Este 2020, el país enfrentará tres grandes retos: el alza en los precios de canasta básica, así como de las gasolinas, la ola de inseguridad que azota el país y el nulo crecimiento económico propiciado por la cancelación del Aeropuerto de Texcoco, así como la creación de proyectos “sin sustento” como el Tren Maya, la refinera Dos Bocas y el aeropuerto de Santa Lucía, así lo manifestó Agustín Dorantes, dirigente estatal y diputado local (PAN). (DQ, EUQ)

QUERÉTARO AVANZA PESE AL NULO CRECIMIENTO DEL PAÍS: AGUSTÍN DORANTES

Durante una gira de tres días que realizó el presidente del PAN en Querétaro por la Sierra Gorda, diputado Agustín Dorantes, resaltó que la entidad avanza pese al nulo crecimiento económico, la inseguridad y el aumento en el precio de los alimentos y combustibles que se vive a nivel nacional. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: UAQ AMENAZADA DE NUEVO POR PENSIONES

Este 2020, el sistema de pensiones y jubilaciones seguirá siendo “el talón de Aquiles” para la UAQ, dado que representa un gasto fuerte para las arcas de la institución que los obliga a tener un manejo responsable de sus recursos. (DQ, principal)

N: MUERTE Y CAOS

Una persona sin vida y 15 lesionados, dos de gravedad, miles de pesos en pérdidas y el cierre total de la autopista México- Querétaro en ambos sentidos por más de dos horas, es el saldo de tres percances con 15 vehículos involucrados, entre ellos cuatro tráileres en un tramo de 50 metros. (N, principal)

AM: ARTISTAS, LA APUESTA TURÍSTICA

Entre las estrategias para atraer más turistas al estado de Querétaro este año, se proyecta invertir en artistas urbanos, además de organizar carteleras con talento de talla internacional. (AM, principal)

EUQ: CRECE 5.4% CREACIÓN DE EMPLEOS EN QUERÉTARO

Frente a lo registrado en diciembre de 2018, Querétaro logró en el mismo mes de 2019 un crecimiento del 5.4% en la generación de empleos, dio a conocer el IMSS. (EUQ, principal)

CQRO: LISTAS, LAS FINALES DE CONFERENCIA

Tras los dos partidos restantes de la Ronda Divisional, quedaron listos los juegos por el AFC y en la NFC, en los cuales Titanes de Tennessee visitará a los Jefes de Kansas City, en tanto que, en la Nacional, los 49ers de San Francisco visitarán a los Packers de Green Bay. (CQRO, principal)

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

PA: PVEM, LISTO PARA EL 21: ASTUDILLO

Frente a la elección más competitiva, la del 2021 se prevé durísima, el Partido Verde podría hacer la diferencia en Querétaro, con sus casi 50 mil votos, representativos del cinco por ciento, advierte el dirigente estatal Ricardo Astudillo. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ENCABEZARÁ PANCHO ESTE MARTES REUNIÓN DE GOBERNADORES CON AMLO

El gobernador y presidente de la CONAGO, Francisco Domínguez, encabezará este próximo martes una reunión privada entre los mandatarios integrantes de este organismo con el presidente de la República en Palacio Nacional. Entre los temas que trascendió se tocarán en la reunión se encuentran los relacionados a los operativos de seguridad en las entidades, la operatividad del INSABI y los temas relacionados con la nueva ley fiscal. (ADN)

ENTREGA SEJUVE 886 JUGUETES A NIÑAS Y NIÑOS DE LAS MARGARITAS

Por segundo año consecutivo la SEJUVE realizó la colecta de juguetes nuevos o en buen estado, en coordinación con el Premio Estatal de la Juventud 2018 y el Premio Nacional de la Juventud 2019 Héctor Eduardo Cid Luna, quien es un joven que se ha distinguido por su compromiso social. Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, agradeció a todas las personas que se sumaron a esta causa y que hicieron posible intercambiar juguetes por sonrisas, al resaltar que todo gesto de solidaridad se replica en acciones responsables. (N, AM)

YA HAY REPARTIDORES DE ALIMENTOS VÍA APP CON SEGURIDAD SOCIAL: MARIO RAMÍREZ

Por Francisco Velázquez

Aunque hay plataformas tecnológicas de entrega de alimentos a domicilio que ya tienen a los repartidores registrados ante la seguridad social, otras manifiestan que estos “no son propiamente sus trabajadores, que son los jóvenes los que se suben a alguna plataforma digital e, incluso, ponen ellos mismos su herramienta de trabajo y solo lo que están buscando es alguna compensación, una propina, que las propias personas donde hacen la entrega les dan”. Así lo dijo Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, al referirse a la situación laboral de los repartidores de alimentos a través de aplicaciones como Uber Eats, Rappi y SinDelantal. (CQRO)

CAMPESINOS Y GANADEROS ESTÁN LASTIMADOS

Campesinos y ganaderos de Querétaro y todo el país está lastimado por las decisiones de algunos diputados federales, expresó Carl Dobler, titular de la SEDEA. “El recorte en los recursos en el presupuesto ha lastimado al campo y ganaderos del país por las decisiones de algunos diputados federales y del ejecutivo federal, los que se dedican a la producción animal están indefensos”. (DQ, N)

SIN GARANTÍAS EN LIQUIDACIÓN Y ANTIGÜEDAD, TRABAJADORES DEL SEGURO POPULAR

Por Esmeralda Trueba

A pesar de que el Repss extendió el contrato de los trabajadores del Seguro Popular, la incertidumbre laboral se mantiene latente, toda vez que ya está en vigor el Insabi y la recontractación de los 173 empleados se realizó bajo los viejos esquemas del Seguro Popular. De acuerdo con empleados del Repss -que pidieron reservar su nombre-, también está en riesgo su liquidación y respeto de antigüedad, pues mientras Julio César Ramírez, titular de la Seseq, afirma que no tienen derecho a su antigüedad, hay un acuerdo de transferencia (signado por el propio secretario) que avala dicho derecho laboral. (CQRO)

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

FEDERACIÓN NO ENVIARÁ MEDICAMENTOS A QUERÉTARO EN TRES MESES

El Gobierno Federal no enviará medicamentos a Querétaro durante los primeros tres meses de este 2020. El Secretario de Salud Estatal, Julio César Ramírez Argüello, dio a conocer que la federación les notificó que no iban a mandar a Querétaro medicamentos, ni dinero en líquido para poder comprar durante este primer trimestre del año, lo cual complica el abasto. (AM)

VAN 33 CASOS DE INFLUENZA

Por Maritza Navarro

En Querétaro se registran 33 casos de influenza estacional, de acuerdo con reportes de la Secretaría de Salud federal. Son 14 casos nuevos en la última semana, y no se reportan víctimas mortales. (...) De acuerdo con Julio César Ramírez, titular de la Seseq, los casos seguirán en aumento debido a la temporada invernal, misma que se agudizará en el mes de febrero, por lo que no descarta algunos fallecimientos. (EUQ)

BUSCAN REDUCIR GASES EFECTO INVERNADERO

Por Cecilia Conde

Desde el gobierno estatal realizan estrategias para disminuir los gases efectos invernadero como lo es la verificación vehicular y la conservación de áreas naturales protegidas, aseveró Marco del Prete, titular de la SEDESU. (DQ)

LANZARÍAN APP PARA EL PAGO DE RECIBOS

La CEA prepara una aplicación para celular para que los usuarios puedan calcular los montos de su recibo, y así comprueban los cobros que se realizan, aseguró el vocal ejecutivo, Enrique Abedrop. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

PROGRAMA TAXI SEGURO HA TENIDO BUENA ACEPTACIÓN: A. ZAPATA

Por Leticia Jaramillo

El programa de Taxi Seguro ha tenido una gran aceptación del gremio taxista, algunos operadores incluso han sido partícipes de las acciones de capacitación que se han llevado a cabo con el propósito de promoverlo, informó el diputado Antonio Zapata, quien dijo que desconoce el número total de operadores que han sido capacitados para impulsar el programa de Taxi Seguro, sin embargo, reconoce que ha habido una gran aceptación por parte de ellos. (N)

SUFICIENTES LOS ESQUEMAS DE SEGURIDAD

Ante los hechos delictivos que han registrado Querétaro, los esquemas de seguridad son suficientes para garantizar la tranquilidad a la ciudadanía, afirmó el diputado Roberto Cabrera. (DQ, N, EUQ)

BUSCAN REGULAR HOSPEDAJE A TRAVÉS DE APPS

Por Zulema López

El Congreso del Estado podría legislar a favor de los hoteleros asentados en Querétaro, esto tanto para generar estímulos como para regular las plataformas de rentas de hoteles que les generan una competencia desleal. (EUQ)

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

VISITA CONNIE HERRERA A LOCATARIOS DE MERCADOS DE LOMAS Y SANTA ROSA JÁUREGUI

La diputada por el Partido Querétaro Independiente, Connie Herrera, visitó a locatarios, comerciantes y asistentes del mercado de Lomas de Casa Blanca. Durante la charla, intercambiaron ideas para que este centro comercial se pueda potenciar y sean de más beneficio para sus asistentes, así como también para quienes ahí laboran. (PA)

MUNICIPIOS

TEQUIS BUSCA ORDEN EN TRANSPORTE PÚBLICO

En Tequisquiapan se llevará a cabo un ordenamiento del Transporte Público, proyecto que incluye la implementación de un proyecto de paraderos, así como establecer acciones para inhibir el pirataje. El director del IQT, Alejandro López, señaló que esta iniciativa forma parte de un acuerdo que se tuvo con el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía. (N, AM, EUQ)

LUCHAN CONTRA LA SEQUÍA EN PINAL DE AMOLES

Integrantes de la UGRQ sumaron fuerzas para allegarse de recursos federales y adquirir una pipa con capacidad de 15 mil litros para abastecer de agua a las comunidades afectadas por la sequía. (AM)

MANTIENEN VIGILANCIA EN DRENES Y ALCANTARILLAS

Por Montserrat Márquez

La CMPCQ y la Secretaría de Servicios Públicos municipales supervisan drenes y alcantarillas para verificar que estén en buenas condiciones y limpios para afrontar la temporada de lluvias de este año. El titular de la CMPCQ, Carlos Rodríguez Di Bella, enfatizó que esta forma preventiva de trabajar les ayudó a tener un menor número de incidentes en 2019. (EUQ)

PREVÉN 11% MÁS SOLICITUDES Y RENOVACIÓN DE VISTOS BUENOS

Por Montserrat Márquez

Un crecimiento de poco más de 11% prevé la Coordinación Municipal de Protección Civil de Querétaro en la solicitud y renovación de vistos buenos para establecimientos comerciales, aseguró su titular, Carlos Rodríguez Di Bella. (EUQ)

MÁS DE 30 MIL COBIJAS REPARTE EL DIF MUNICIPAL EN ESTA TEMPORADA INVERNAL

DIF Municipal llevó a cabo la repartición de más de 30 mil cobijas, en apoyo a la población que por su situación de vulnerabilidad se ve afectada por las bajas temperaturas de esta temporada invernal, y gracias a la participación de empresas y ciudadanos. La Directora del Sistema Municipal DIF, María del Carmen Ortuño Gurza, informó que en la Colecta Anual de Cobijas 2019 se recaudaron más de 30 mil cobijas, de las cuales la gran mayoría ya se han distribuido entre grupos de adultos mayores y comunidades vulnerables de Querétaro, donde se presentan bajas temperaturas. (DQ, NB, EUQ, ADN)

INSPECTORES USARÁN BODYCAM EN FEBRERO

Será en febrero cuando los elementos de la Dirección de Inspección del Municipio de Querétaro comenzarán a utilizar las 76 cámaras bodycam que tendrán a su cargo en operativos de inspección, informó el titular del área, Marco Colín. (DQ, AM)

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

SIMPLIFICARÁN TRÁMITES CON PROGRAMA “LICENCIA 5 EN 1”

El municipio de Querétaro representará en próximos días el programa “Licencias 5 en 1”, el cual tendrá la finalidad de simplificar trámites en materia de desarrollo urbano, informó el secretario de Desarrollo Sostenible, Genaro Montes. (DQ)

PARA RENOVAR LICENCIAS CRECE TRAMITOLOGÍA

El secretario de Desarrollo Sostenible del Municipio de Querétaro, Genaro Montes, reconoció que en 2019 creció el número de trámites para renovación de licencias de funcionamiento, pero disminuyó la apertura de negocios. (DQ, AM)

REDUCEN 2 MDP A PRESUPUESTO PARA “MÉDICO EN TU CALLE”

El programa municipal de Querétaro “Médico en Tu Calle” tendrá este 2020 una reducción presupuestal de 2 mdp, no obstante, mantendrá las mismas metas e incluso promete mejoras en la distribución del medicamento para disminuir tiempos de entrega al paciente y economías para el municipio; así lo informó la directora del DIF municipal, María del Carmen Ortuño. (EUQ, CQRO)

ESTACIONAMIENTOS FUERA DEL CENTRO APORTARÁN A INCREMENTO EN TURISMO

Por Khalid Osorio

La falta de estacionamientos en los alrededores del Centro Histórico de Querétaro es uno de los factores que impide tanto a turistas como habitantes disfrutar de los diferentes atractivos del primer cuadro de la ciudad. (AM)

MULTAN CON HASTA 25 MIL PESOS POR BEBER EN VÍA PÚBLICA

Por Lorena Rudo

De acuerdo con el Reglamento de Justicia Administrativa del municipio de Querétaro, consumir o ingerir bebidas alcohólicas en la vía pública, espacios públicos, el interior de vehículos en circulación, estacionados en la vía pública o en estacionamientos públicos, se sanciona con una multa que va de mil 267 pesos, a 25 mil 347 pesos o bien arresto administrativo hasta por 36 horas. (AM)

SIN ENTREGAR, 15 FRACCIONAMIENTOS

En el municipio de El Marqués faltan de entregar los 15 fraccionamientos que están asentados en esa demarcación, subrayó el presidente municipal, Enrique Vega. (DQ)

AVANZA RECAUDACIÓN DEL IMPUESTO PREDIAL EN CORREGIDORA

Por Laura Valdelamar

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, dio a conocer que esta demarcación lleva en estos días de enero una recaudación de 31 mdp por concepto de pago del impuesto predial de 13 mil 505 contribuyentes. (N)

ARRANCA OBRA DE CENTRO DE DESARROLLO HUMANO EN SAN JOSÉ DE LOS OLVERA

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, reanudó los recorridos sabatinos en compañía de su gabinete. En esta primera edición del 2020 el alcalde visitó a los vecinos del Andador Reforma en El Pueblito, acto seguido se reunió con ciudadanos de la colonia Panorama y finalmente arrancó la obra del Centro de Desarrollo Humano de la colonia San José de los Olvera. (N, AM, EUQ)

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

PROYECTA ALEJANDRO OCHOA VIAJE A PORTUGAL Y RUSIA EN BUSCA DE INVERSIÓN

Se espera que en el mes de marzo el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, realice una gira de trabajo a Rusia y Portugal con el objetivo de traer inversión a su demarcación, así lo dio a conocer el propio alcalde. (Q)

REPUDIAN LOS EXCESOS DEL DIRIGENTE VIAJERO

Acusa Mónica Rodríguez Olguín, líder del sindicato Independiente de Trabajadores Adscritos al Municipio (SITAM), a Gregorio López González secretario general del sindicato Único de Trabajadores al Secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al servicio del Municipio de San Juan de Río. (PA)

ANALFABETAS 7.8% DE ESCOBEDENSES

Es analfabeta, alrededor del 7.8 por ciento de la población mayor de 25 años de edad del municipio de Pedro Escobedo, esto de acuerdo con cifras del INEGI correspondientes al 2015. (ESSJR)

ERA NECESARIO CONTROLAR EL ACCESO AL RÍO

La regularización de ingreso de visitantes al Río Escanela era necesario, ya que tan solo en 2019 hubo tres desaparecidos “temporales” en la zona al no tener un control del ingreso, aseguró el presidente municipal, Isidro Garay. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

INICIO DE CLASES EN LA UNIVERSIDAD ANÁHUAC

Con el propósito de recibir a los nuevos integrantes de la comunidad Anáhuac Querétaro, el rector de la institución, Luis Eduardo Alverde, dio palabras de bienvenida para los jóvenes que se mostraron orgullosos de iniciar una nueva etapa de su vida académica. (DQ, EUQ)

HACINAMIENTO Y ESCASEZ DE VIVIENDA, POR ENCARDECIMIENTO DE LA TIERRA: ARQUITECTOS

Por Katia Lemus

El encarecimiento de la tierra ha provocado que haya un déficit en Querétaro de viviendas de interés social, que a su vez ocasiona hacinamiento, confirmó Armando Medina Lanuza, presidente del Colegio de Arquitectos del estado de Querétaro. (CQRO)

ACUSAN CRISIS POR DESABASTO DE ANTIRRETROVIRAL EN QUERÉTARO

Por Esmeralda Trueba

En el estado de Querétaro hay más de 50 quejas y 20 demandas de amparos de personas afectadas por el desabasto del medicamento antirretroviral para pacientes con VIH, informó Luis Felipe Zamudio, presidente del COVIHS en Querétaro. (CQRO)

AFECTADOS POR COBROS EN SERVICIO DE SALUD PODRÁN AMPARARSE: ABOGADOS

Por Katia Lemus

Dadas las quejas de ciudadanos que aseguran haber recibido cobros presuntamente indebidos en servicios de salud gratuitos, se podrán interponer demandas de amparo, afirmó Ofir Aragón Nieves, presidente del Colegio de Abogados Litigantes del estado de Querétaro. (CQRO)

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

QUERÉTARO, TERCERO CON MAYOR INCREMENTO EN AFILIACIONES AL IMSS

Durante el cierre del año 2019, el estado de Querétaro ocupó el tercer lugar nacional con mayor incremento anual de afiliación al IMSS, al registrar un 5.4% más al mes de diciembre del 2018. (N)

FORTALECE UAQ OFERTA UNIVERSITARIA EN LA SIERRA CON NUEVO CAMPUS EN PINAL DE AMOLES

Ingresó a este Campus la primera generación del TSU en Construcción Sostenible. Día histórico para la UAQ se celebró al inaugurar las nuevas instalaciones del Campus Pinal de Amoles, en aquel municipio, el cual se suma a la oferta académica que tiene la Máxima Casa de Estudios de la entidad en la Sierra Gorda, para fortalecer el trabajo que desarrollan académicos, estudiantes e investigadores en la región. (N, AM, EUQ)

EN LA UAQ RETOMAN CLASES 29 MIL UNIVERSITARIOS

Se incorporan a las aulas universitarias mil 344 alumnos de nuevo ingreso de las facultades de Bellas Artes, Contaduría y Administración, Ingeniería, Derecho, Informática, Filosofía, Enfermería, Ciencias Naturales y Medicina. Como marca el calendario escolar, este lunes 13 de enero la UAQ reanuda sus actividades académicas correspondientes al semestre Enero-Junio 2020 con una matrícula de 29 mil 87 estudiantes de los niveles de Bachillerato, Licenciatura y Posgrado, tanto de nuevo ingreso como de reinscripciones. (EUQ, PA)

RECUPERA UAQ EL LEGADO DE GUADALUPE RAMÍREZ

Por Luis Montes de Oca

La UAQ recupera el legado de Guadalupe Ramírez Álvarez, ex rector de la Alma Mater, específicamente las propiedades ubicadas en las calles de Mariano Escobedo, en el centro de Querétaro y un inmueble ubicado en La Cañada. (N)

COBROS POR SERVICIOS DE SALUD NO SON DE LA FEDERACIÓN, SINO DEL ESTADO, ACLARA HERRERA RUIZ

Previo a una resolución definitiva para la operatividad del INSABI en la entidad queretana, los servicios de lo que anteriormente era el Seguro Popular siguen siendo administrados, operados y dirigidos por el Poder Ejecutivo del estado, por lo que los cobros realizados en hospitales y Centros de Salud están siendo ejecutados por dicho nivel de gobierno. Así lo aclaró el coordinador estatal de Programas de Desarrollo en Querétaro, Gilberto Herrera, exhortando al gobierno estatal a ceñirse a la ley, la cual señala que no se le puede negar el servicio de salud de primer y segundo nivel a ninguna persona que no tenga este derecho por la vía laboral con el pretexto de que no lo puede pagar, ya que cobrarlo está prohibido. (ADN)

FALLECE EN FUERTE ACCIDENTE EN LA 57

Un terrible accidente se presentó la mañana de este domingo, que dejó como saldo a una persona sin vida. El accidente vial fue sobre carretera federal 57 direcciones CDMX, entre comunidades de Calamanda y Palo Alto. Se trata de 10 vehículos involucrados, 4 de ellos trailers y 6 vehículo, 18 personas valoradas, 15 sin lesiones de gravedad, dos lesionados y lamentablemente una persona perdió la vida. Se activó la ambulancia aérea Conín para traslado de lesionado. Apoya Coordinación Estatal de Protección Civil, Secretaría de Gobierno Querétaro Cruz Roja Querétaro Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. El Marqués, PoEsl y Servicios Integrales de Bomberos A.C. «Bomberos El Marqués» Bomberos Pedro Escobedo. (N, ESSJR, DQ)

AQUÍ HAY SEGURIDAD QUE ATRAE INVERSIÓN

Querétaro es tierra de paz, tranquilidad y prosperidad que implica esfuerzo de queretanas y queretanos, expresó Carlos Habacuc, presidente de la Canaco. (DQ)

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

COMERCIO AVALA SEGURIDAD EN EL ESTADO

Los policías son quienes más contribuyen a conservar el tejido social de la sociedad, pues se encargan del orden público, seguridad de los ciudadanos y cuidado del patrimonio, comentó José Manuel López, presidente de la CONCANACO-SERVYTUR. (DQ)

SANCIÓN ECONÓMICA PARA ECOSIX

En Querétaro, la iniciativa que contempla sancionar a las terapias de conversión de la orientación sexual o identidad de género, también conocidas como ecosix, contemplará sanciones económicas y no penales, explicó el activista Walter López, del Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y a Favor del Estado Laico, quien pronosticó, podría presentarse en los próximos dos meses. (DQ)

ASALARIADOS, EXENTOS DE BUZÓN TRIBUTARIO: FISCALISTAS

Por Katia Lemus

Las personas asalariadas quedarán exentas de activar el buzón tributario del SAT, confirmó Miguel Chamblati Toledo, presidente de la Junta de Honor de la Asociación Nacional de Fiscalistas. (CQRO)

RELEVO DE MESA DIRECTIVA

Por Lina Salinas

Carlos Bautista Sánchez rinde protesta del nuevo consejo directivo de la AFEQ, quien se comprometió a ser motor de cambio y fomentar la cultura de la legalidad. (N)

URGE DIÓCESIS A PADRES A VIGILAR MÁS A SUS HIJOS

Por Zulema López

Urge Diócesis de Querétaro a los padres de familia a que se mantengan al pendiente de sus hijos tras los hechos que ocurrieron en Torreón, Coahuila, en los que un niño disparó contra algunos de sus compañeros y maestros en un colegio privado, para luego quitarse la vida. (EUQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

En plena lucha por rescatar su viabilidad y permanencia como partido, el PRI Querétaro recibe el bombardeo de militantes “distinguidos” que pretenden reventar cualquier acuerdo por elegir nuevo dirigente estatal. Es el caso de Jaime Escobedo Rodríguez, candidato perdedor a la alcaldía capitalina en 2009, coordinador de Usebeq y quien ganó una jubilación gubernamental de 80 mil pesos mensuales pese a estar bastante joven, sano y bien comido. Con un pie en el nuevo partido de Elba Esther Gordillo, Redes Sociales Progresistas, Escobedo aprovecha la coyuntura de la destitución de Juan José Ruiz Rodríguez para dividir más al partido y llevarse al nuevo a una parte de los desencantados. Ahora lo mismo sabotea los acuerdos para que Alonso Landeros participe en la convocatoria que se opone a la candidatura de David Palacios, a Manuel Pozo, a Paul Ospital y hasta a lo que propone su ex mentor, el eterno Jesús Rodríguez Hernández. Nada le cuadra... ..Y no le cuadra porque su intención es desarmar al partido, una vez que ha visto frustrar de nuevo su plan de ser dirigente. Se va, y como siempre sin pena ni gloria, del PRI que tanto decía amar hasta el colmo o ridiculez de usar lentes rojos, dizque por ser muy priista. INFILTRADOS. Esta semana emitirán la convocatoria para elegir nuevo dirigente del PRI estatal y en los jaloneos previos han surgido dos revelaciones de lo que requieren para sobrevivir e incluso competir en el 2021: Primero, sacudirse el entreguismo con el Gobierno panista y con el PAN que profundizó Juan José Ruiz en su fallida

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

dirigencia y que ahora, con motivo de la sucesión, tiene más que comprometidos a la mayoría de sus aspirantes. Dicho de otra forma, la mayoría de los aspirantes a dirigente quieren el cargo porque ya tienen acuerdo con el PAN, con los operadores de Pancho Domínguez o con los de Mauricio Kuri, que son casi los mismos, para trabajarles. Segundo, que llegue quien llegue a la dirigencia deberá recibir un lugar sin compromisos ni bombas ocultas y deberán dejar los cargos el lioso delegado Jorge Meade Ocaranza y la indolente secretaria general Graciela Juárez. SEÑALES. Ante el fenómeno electoral que fue Morena en el 2021, el PAN es el primer interesado en tener en Querétaro un PRI fuerte y que aspire a continuar el bipartidismo tradicional de la entidad para, de paso, detener a la izquierda. Pero una cosa es preocuparse o colaborar, como hace cualquier partido, y otra intervenir directamente, tan temprano y con tantas ansias para asegurar la llegada de un dirigente priista “a modo”. Podrá no ser incorrecto ni ilegal, ni raro, pero sí es una pésima señal de nerviosismo. BAJO LA MESA. Entre los acuerdos que trascendieron está uno de David Palacios, efímero dirigente de la CNOP, respaldado desde la CDMX por Miguel Ángel Osorio Chong, por una eventual notaría a cambio de dar apoyo en 2021. Y es que los priistas, ahora que vieron que al rojísimo Braulio Guerra Urbiola el panismo lo convirtió en magistrado del Poder Judicial, se han vuelto bastante creídos en ese tipo de acuerdos. Sólo así se entiende la intensidad de David Palacios en la contienda. ALERTAS. A 18 meses de la elección de gobernador y con un claro e incluso solitario puntero por la candidatura del PAN, operadores de Luis Nava siguen sin convencerse de trabajar por la causa de Mauricio Kuri González y argumentan muchas dudas sobre su postulación. Minimizan, por decirlo de alguna forma, las dificultades que ellos mismos enfrentarán si buscan una eventual reelección y guardan la esperanza de que el alcalde capitalino, y no el senador, sea el candidato estatal. Por exceso de confianza y de horizontalidad en sus decisiones, el PAN podría tropezarse consigo mismo el próximo año. Ya le ha pasado. POLLITOS EN FUGA. Otros que se van junto con Jaime Escobedo a Redes Sociales Progresistas son el priista Carlos Rentería, que renuncia a la Tesorería de Tequisquiapan para ser tesorero estatal del partido de la familia Gordillo, y el experredista Ulises Gómez de la Rosa. Ambos tienen el visto bueno del Gobierno estatal. OPINÓLOGA Atento aviso a nuestro más ardido lector: la decana del panismo queretano Natalia Carrillo no renovó su afiliación al partido. ¿Ahora a quién van a consultar para sus “exclusivas mundiales”? DESAIRE DE GILBERTO. Con toda la marca de la casa, el delegado de los programas federales para el Desarrollo Social en Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, dejó plantados a los representantes de 36 organizaciones campesinas en la entidad a los que iba a explicar el recorte de 30 mil millones de pesos al sector agropecuario, que pasó de 75 mil millones en 2019 a 45 mil millones en 2020. A pesar de que se tenía pactado el encuentro con el “superdelegado” y representantes de 7 dependencias más en el Centro de Apoyo al Desarrollo Rural (Cader) en el municipio de Pedro Escobedo, el funcionario federal no llegó a la reunión, ni tampoco envió a algún representante para avanzar con los trabajos. Están enojadísimos los productores. VORACIDAD SINDICAL. Como cada año, el eterno líder del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de San Juan del Río, Gregorio López González, se prepara para enlistar una serie de beneficios que recibe por parte del gobierno municipal con la supuesta intención de beneficiar a los trabajadores, cosa que muy poco se ha visto a lo largo del tiempo. El líder sindical, sólo por el cargo, recibe importantes cantidades de dinero sin tener que desempeñar un trabajo formal y recientemente salió a vacacionar por Europa acompañado de su familia en un viaje que no coincide con la austeridad que presume y que por supuesto sus representados tampoco podría darse. Mientras los trabajadores municipales, barrenderos, trabajadores de limpia, de alumbrado, desempeñan arduas actividades, el líder sindical recibe beneficios que no se ven reflejados en mejores prestaciones para ellos. Está por definirse el contrato colectivo, por lo que habría que esperar el líder sindical pensara dos veces en las cláusulas que solicita, pues para todos es bien sabido que son más para su beneficio propio que para el de los trabajadores. (DQ)

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

ESCAÑO 48 “LANDAU: UN EMBAJADOR EN SINTONÍA”

Por Mauricio Kuri

¡Qué honor llamar a México nuestro nuevo hogar! Fue con estas palabras con las que el embajador de Estados Unidos en México, Christopher Landau, inició, hace unos meses, su misión diplomática en nuestro país. Para él, México es su nueva casa y esto lo refleja en su trabajo diario, con su reconocimiento, respeto por nuestra autonomía, afecto, admiración ¡y su gran gusto por los tacos! El embajador sostiene que la relación con México es importantísima para nuestros vecinos de arriba. Reconoce que existe un “enorme sincretismo” a nivel económico, cultural y familiar...Sin duda, un planteamiento que no se escuchaba de forma tan directa de parte de un representante del gobierno de Washington en México, por el resquemor político que existe al hablar de esta fusión histórica entre estos dos pueblos, separados por un muro, que al final se descubren juntos y entrelazan sus madejas para seguir escribiendo su historia. El embajador tiene la capacidad de entender la complejidad de nuestro país. Y es precisamente esa empatía, la que nos puede ayudar sobre todo en éste, un momento que se vislumbra complicado con la relación diplomática con Estados Unidos, de quien somos su principal socio comercial y aliado. Sabemos que Estados Unidos gana cuando hay un México próspero y estable y lo mismo sucede a la inversa. Obviamente hay retos en la relación bilateral, pero es lo que se espera en una relación tan cercana. Sigamos, pues, en la sintonía de Landau. Tendamos, desde el Senado, puentes de comunicación con los vecinos del Norte, y aprovechemos su crecimiento económico, para nosotros también crecer y sacar adelante a nuestro país. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

Día trágico. Tres accidentes fatales, tres personas perdieron la vida. Todos por hechos de tránsito. Una carambola con 15 vehículos involucrados y 15 lesionados. Un choque y volcadura donde fallece un menor; una jovencita de 17 años pierde la vida... y la pregunta de siempre: ¿se pudieron evitar? (N)

ASTERISCOS

Suena un nombre para el PRI estatal. El PRI abrirá la convocatoria para elegir a su dirigente estatal. A pesar de que mencionan que no hay un nombre seguro, diversas voces, incluida la del expresidente, apuntan a que Paul Ospital dirigirá al partido tricolor. Tal como sucedió en la elección nacional con Alejandro Moreno, parece que la decisión está tomada antes de que se abra la convocatoria. En desacuerdo con el INSABI. El PAN ofrecerá el día de hoy una rueda de prensa en donde tratarán temas como el del Insabi. Al igual que en ediciones anteriores, es muy probable que emitan una queja por la conformación de este instituto. Lo cierto es que, hasta el día de hoy los gobernadores panistas, incluido Francisco Domínguez, no han firmado el convenio para que comience a operar. Desde hoy, cierre en Constituyentes. Debido a la colocación del puente peatonal sobre Paseo Constituyentes frente a Plaza Ciudadina, desde hoy habrá cierres parciales a la circulación en esta importante avenida de la ciudad. Hoy habrá cierre parcial de las 10:00 a las 13:00 horas, así como el martes será de 22:00 a 00:00 horas; mientras que habrá cierre total de la avenida el miércoles de 0:00 a 04:00 horas, por lo que se recomienda que los ciudadanos tomen sus precauciones. (AM)

BAJO RESERVA

Ospital busca una alianza con Morena. Nos dicen que Paul Ospital ya comenta entre la militancia del PRI que será el nuevo dirigente del tricolor queretano. Eso, nos cuentan, estará por definirse en los siguientes días. Algunos priistas nos mencionan que Paul asegura en corto que tiene el encargo del Comité Ejecutivo Nacional de este partido de planchar para la elección de 2021 una alianza con Morena. Nos recuerdan que Ospital es actualmente presidente del Instituto Reyes Heróles y en 2015 fue candidato a diputado federal. En aquel entonces perdió la

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

elección, al hacer una campaña donde únicamente se le recuerda por colocar propaganda con su nombre en ropa que varias edecanes lucieron en sus glúteos. Rescatan en helicóptero a heridos. Difícil domingo tuvieron una gran cantidad de automovilistas que se quedaron atrapados en la autopista México-Querétaro y otros más que no pudieron transitar por esa vía que ya es común que sufra afectaciones y tenga que cerrar por algunas horas, como sucedió ayer. El problema lo ocasionó un accidente en el que se vieron involucrados diez automotores, cuatro de ellos tráileres y seis vehículos compactos. Por el percance, nos cuentan que hubo un muerto y dos lesionados, que fueron rescatados por un helicóptero del gobierno del estado -que cumple la función de ambulancia aérea- para llevarlos a un nosocomio. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Busca PAN resucitar al Seguro Popular. Que el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, exigió ante “el caos en los servicios de salud” por la creación del Instituto de Salud para el Bienestar, que el Seguro Popular continúe: “Nuevamente estamos padeciendo otro ejercicio de soberbia e improvisación. El gobierno crea el Insabi, pero no sabe que para su implementación primero se requiere informar y capacitar a todo el personal médico. No podemos aceptar que los más pobres paguen los platos rotos de este gobierno inepto. Por eso exigimos que continúen los servicios médicos del Seguro Popular”. Y además de hacer un llamado a la sociedad a que se pronuncie a favor de que siga este sistema -creado en el 2004, en la administración de Vicente Fox-, el dirigente dijo también que respalda a los gobernadores de su partido que determinen no firmar el convenio con Insabi. Querétaro, entre los que no firmaron. El viernes pasado, el gobernador Francisco Domínguez aseguró que la entidad tiene la capacidad de seguir manejando los servicios de salud y confirmó -con la aclaración de que no es un capricho, ni un asunto político, sino una “estrategia”- que Querétaro está entre los ocho estados que no firmaron el acuerdo con el Insabi, porque eso implicaba entregarle al gobierno federal incluso la infraestructura (clínicas y hospitales). Este sábado, el secretario de Salud estatal, Julio César Ramírez Argüello, se reunió con el director del Insabi, Juan Antonio Ferrer. En un comunicado, se informó que el titular del instituto -cuyo equipo de trabajo estará este mes en el estado- subrayó “que se fortalecerá el primer y segundo nivel de atención en el estado de Querétaro”; además de que se habló de regularizar el surtimiento de medicamentos y material de curación en unidades de salud. Que ganó Memo Vega. El Tribunal de Conciliación y Arbitraje “absolvió” al municipio de San Juan del Río de pagar a Carlos Olguín, el exsecretario de Administración del exalcalde Fabián Pineda, 3.5 millones de pesos, a través de una demanda laboral, en la que argumentó que no había sido liquidado conforme a la ley. (CQRO 1 y 2)

FERNANDO DÍAZ / QUERETANO ILUSTRE

El padre de la UAQ - Aprueba el consejo del Panteón de la Personas ilustres de Querétaro el día 25 de febrero, los restos del rector fundador, maestro, abogado e historiador Fernando Díaz Ramírez. De ello escriben hoy nuestro director general Sergio Arturo Venegas Alarcón y el Cronista Andrés Garrido del Toral. P.2 y 3. (PA 1)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

En un acto de estricta justicia –más vale tarde que nunca- Querétaro abrirá el panteón de sus ilustres al padre de la UAQ, Fernando Díaz Ramírez, abogado, maestro e historiador, personaje irreplicable, cuyas cenizas se encuentran en un templo de la ciudad. Así lo aprobó por unanimidad, a propuesta de la rectora Teresa García Gasca, el Consejo del Panteón y Recinto de Honor de las Personas Ilustres de Querétaro, convocado por el presidente municipal Luis Bernardo Nava, con la inexplicable ausencia de un representante del deshojado Congreso Local El próximo 25 de febrero ingresará Fernando Díaz al espacio presidido por la Corregidora Josefa Ortiz de Domínguez y en donde ya se encuentra, junto con otros célebres, el general Octavio S. Mondragón, en cuyo gobierno se creó nuestra máxima

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

casa de cultura. Ambos, Díaz y Mondragón –más allá de las rivalidades- le dieron a Querétaro, hace casi 69 años, su mayor institución educativa. La propuesta de su inclusión no es nueva... ..En PLAZA DE ARMAS lo habían planteado ya el cronista Andrés Garrido del Toral y la contadora Natalia Carrillo García, autora de libros sobre el Municipio de Querétaro y sobre sus esculturas, bustos y placas, en donde hay un capítulo especial a propósito del antes y mejor llamado Panteón de los Queretanos Ilustres, inaugurado en 1988 por el presidente Miguel de la Madrid Hurtado, el gobernador Mariano Palacios Alcocer y el alcalde Manuel Cevallos Urueta. Don Fernando Díaz murió en 1981. Unos meses antes nos concedió su última entrevista, publicada el jueves 26 de junio de 1980 en el periódico Noticias y en la que admitió que nunca habría nadie más importante en la historia de la Universidad Autónoma de Querétaro. “No es que me considere o no me considere. Es que he sido y seré el mejor rector de toda la vida. Porque yo fundé la Universidad, porque la sostuve sin recursos y porque yo la hice toda. Fuera de Idiomas que no sé para qué sirve, de Psicología y de Medicina, todas las demás escuelas yo las formé. Y recuerde que fui 14 años rector, lo que nunca podrá ser nadie”. Efectivamente, un padre al que nunca se le presentó una indisciplina, como le dijo a este reportero. “Pero es que usted no entiende, respondió con aquella voz cavernosa. No era posible que hubiera una indisciplina. Yo dirigía la Universidad como líder, como rector y como director de todas sus escuelas”. Don Fernando se desempeñó durante casi 14 años como rector y medio siglo como maestro. Fue todo, hasta gobernador interino en la transición de Constantino Llaca al coronel Abraham Araujo y escribió 12 libros esenciales de la historia queretana. Hablamos en su casa del andador de 5 de mayo 18, hoy Museo de los Conspiradores. El fundador de la UAQ era un padre dictador. Así, soltó, con toda la seguridad del mundo: Nuestro maestro el señor Vega decía que no se movía una hoja sin la voluntad de Dios. Así en la Universidad, no se movía nada si yo no quería. Nunca les negué a los muchachos el derecho a pensar, pero sí el de hablar. Murió, en 1981, unos meses después de esta conversación guardada celosamente en el archivo personal y de PLAZA DE ARMAS, para el mítico libro que, dios mediante, saldrá este 2020. En sus casi 69 años, la UAQ ha tenido 17 rectores, sin contar al licenciado y coronel Juan Álvarez, a quien el gobernador Octavio S. Mondragón nombró al frente del Colegio Civil, pero no alcanzó a ver nacer la Universidad, porque murió en una reunión de rectores en Guadalajara. La historia moderna comienza entonces con Fernando Díaz el 24 de febrero de 1951, pero tiene sus gloriosos antecedentes en los colegios de San Ignacio y San Francisco, dirigidos por los jesuitas de 1625 a 1767 y que al ser expulsados pasaron a manos del clero secular de 1778 a 1832, siendo cerrados y reabiertos durante la Independencia y la gestación de la República, hasta su cierre definitivo en 1867. Registra la historia oficial que 1868 a 1950 se mantuvo como Colegio Civil del Estado y, finalmente, el 24 de febrero de 1951 se creó la Universidad de Querétaro, bajo la Rectoría de Fernando Díaz Ramírez, siendo gobernador Octavio S. Mondragón. Inició clases con las escuelas de Preparatoria, Derecho, Ingeniería Civil, Ingeniería Topográfica y Enfermería y Obstetricia. En 1952 el maestro José Vasconcelos acuñó el lema “Educo en la Verdad y en el Honor”. Ese mismo año empezó a funcionar la Escuela de Ciencias Químicas; en 1953 la Escuela de Música y en 1954 la Escuela de Comercio, hoy Facultad de Contaduría y Administración. Logró su autonomía en 1959 luego del movimiento estudiantil de 1958 para rechazar el relevo del rector Fernando Díaz, ordenado por el gobernador Juan Crisóstomo Gorráez para controlar la Universidad. Gorráez y Díaz se conocían desde niños, reveló el fundador de la UAQ en nuestra plática de 1980. -No es que fuéramos enemigos. Habíamos jugado canicas y trompo juntos. Es que cada gobernador quiere hacer Querétaro de nuevo. Pero Gorráez no había medido mi fuerza dentro de la Universidad, mi ascendencia entre el estudiantado. Lección, por cierto, no aprendida por algunos de los gobernadores siguientes. El próximo 25 de febrero, ingresará al panteón de nuestros ilustres don Fernando Díaz Ramírez, el padre de la UAQ, a 69 años de su fundación. Más vale tarde que nunca. -BLANCAS Y NEGRAS- Rectores. Los 17: Fernando Díaz Ramírez, José Alcocer Pozo, Alberto Macedo Rivas, Hugo Gutiérrez Vega, Enrique Rabell Trejo, Salvador Septién Barrón, Agapito Pozo Balbás, José Guadalupe Ramírez Álvarez, Enrique Rabell Fernández, Mariano Palacios Alcocer, Braulio Guerra Malo, Jesús Pérez Hermosillo, José Alfredo Zepeda Garrido, Dolores

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

Cabrera Muñoz, Raúl Iturralde Olvera, Gilberto Herrera Ruiz y Teresa García Gasca. Quince hombres y dos mujeres han dirigido a la Universidad Autónoma de Querétaro en estos 66 años de luces y sombras, de crecimiento académico, investigación y difusión cultural, pero también de enfrentamientos con el poder público que le reconoció su autonomía en enero de 1959, pero no ha podido ejercerla plenamente por su insuficiencia económica. Difícil, accidentada, ha sido la relación con el gobierno déspota de Francisco Domínguez. Sobre todo, con el rector anterior y hoy delegado federal Gilberto Herrera Ruiz que encabezó marchas de protesta y hasta un informe rindió a las puertas de Palacio y que, en una de esas, podía ser el sucesor. Algo han mejorado las cosas, pero no mucho, con la rectora Tere García Gasca. Por su peso social y académico, la máxima casa de estudios de Querétaro ha sido y es codiciada por políticos de distintas corrientes. Todos los candidatos han pasado por ahí. Y seguirán pasando. De sus aulas salieron los gobernadores Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García y el actual, Francisco Domínguez Servién, junto con algunos de sus colaboradores, como el secretario de Educación Alfredo Botello, el secretario de Gobierno Juan Martín Granados Torres y el alcalde Luis Bernardo Nava, igualmente el ex candidato presidencial del PAN, Ricardo Anaya Cortés, el ex dirigente nacional priista Fernando Ortiz Arana y hasta el ex secretario de Agricultura y Ganadería, José Calzada Roviroso que cursó un postgrado. -LA FRASE DE LA SEMANA- Del archivo. Es que cada gobernador quiere hacer Querétaro de nuevo: Fernando Díaz Ramírez. 26 de junio de 1980. Serie Personajes de Querétaro. Noticias. ¡Ah, la historia! -JUGADA FINAL-Justiciero. Al presidente municipal Luis Bernardo Nava, que ha tomado la lúcida decisión de apoyar la apertura del Panteón de los Queretanos Ilustres al padre de la UAQ, un histórico y universitario ¡JAQUE MATE! (PA 2)

FUEGO AMIGO / CONNIE MUY CERCANA

Popular. Este domingo la diputada Connie Herrera, presidenta del partido Querétaro Independiente, participó en la cabalgata de las fiestas patronales de Cazadero, san Juan del Río, en honor de la Virgen de Guadalupe, desde ahí envió un mensaje de unidad y concordia por el año nuevo. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

La Heroína Sanjuanense. Una queretana, la sanjuanense Sara Pérez Romero, la primera dama de la Revolución, esposa del mártir de la democracia Francisco I. Madero, será una de las doce heroínas honradas con estatuas en el Paseo de la Reforma de la ciudad de México, de acuerdo con la propuesta de la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum, que ya solamente espera el aval del INAH de Diego Prieto. Agua de la Historia, sabe a gloria. (PA 1)

DESDE LOS BALCONES “LA POLÍTICA PÓSTUMA DE UNOS CUANTOS GOBERNADORES PANISTAS”

Por Sabino Medina

¿Qué los une en su oposición al Instituto de Salud Para el Bienestar, ISABI, mismo que sustituye al mal llamado Seguro Popular? En esa postura los alinea, que no unifica, el monto presupuestal federal destinado a tal objetivo. ¿Y a cuánto asciende ese presupuesto federal? Supera tres veces a cualquiera de los presupuestos estatales de las entidades involucradas en las posturas contrarias a las políticas presidenciales de AMLO. ¿Pero qué intereses concretos entrañan unos y otros presupuestos, los dos juntos, tanto lo federal como lo estatal en cada caso? La compra de los medicamentos, el coyotaje y la intermediación en la adquisición de los mismos y lo que ello entraña. Por eso se oponen a la centralización de este manejo de la salud pública y a las erogaciones que implica. Por otra parte, bien se sabe y es conocido, que en la obra pública, tanto la edificación física, como lo específico de década una de sus especialidades, y compra de equipos costosos, adquiridos en forma fragmentaria no alcanzan los volúmenes de erogación comprados así, que adquiridos fragmentariamente por cada una de las dependencias, en sus entidades, que centralizando su compra y sin coyotajes múltiples, sueltos de por medio...Además, un presupuesto federalizado dificulta mayormente la penetración del dinero del narcotráfico con o sin empresas de

LUNES 13 DE ENERO DE 2020

fachada y otras irregularidades que se han visto en sexenios anteriores. ¿Qué pretextan algunos de estos seis gobernadores panistas y quienes los “apoyan” con parecidos planteamientos? Que permanezcan esos intereses como están y han operado; difuminado el dinero Estado por Estado y operando en los mandos locales de cada entidad federativa; que no se toque el clientelismo establecido y que el dinero federal destinado a la salud, dominante en tales presupuestos, opere en las manos locales del caso. Ya se saben los fraudes cometidos en los ISSSTE Estatales y quienes de esas élites se incrustan en la compra, distribución y aplicación de los programas de salud pública. Anécdotas y crónicas de lo sucedido con los servicios y modalidades de la Salud, van a salir a relucir a pretexto de esta oposición con que nace el INSABI. Toca muchos intereses y negociaciones turbias, pero la crisis aconseja e impone que las cosas discurran por un canal federalizado y central, mismo que se reforzará con las particularidades de cada uno de estos seis gobiernos panistas opuestos al nuevo Instrumento institucional, de la misma manera que el resto de las 24 entidades federales que sí respaldan y se han sumado a la nueva realidad, entre ellas el Distrito Federal, Estado de México, Veracruz, Sonora, etc. Este martes que viene, se verá de color pinta el verde, como solía decir mi general Álvaro Obregón. Si la centralización del capital no sirviera al mercado y al desarrollo, jamás se hubieran edificado los grandes centros médicos como el de “Oblatos” en Jalisco, otros en Orizaba y Veracruz; lo mismo que la banca comercial y social que se dio en el país, o los centros de refinación de carburantes y centrales de energía y almacenamiento. Oponerse por oponerse según conveniencias fortuitas y pasajeras, no es lo mejor que le haya pasado a la vida institucional del país. Eso se verá muy pronto. Este martes - mañana- asomará las orejas el lobo de la intermediación y el coyotaje que se niega a irse. (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL